

でしたが、その雰囲気は十分に伝わ

ってきました。

終了後は「ふれ
あい歯科ごとう」

にてサイン会。皆

さん、購入された

CDを片手にお二

人のサインをもら

われていました。

そんな時に初診で

来ていただいたOさん（男性）。さ

ぞや驚かれたことでしょう。でも、

こんなところなんです。これからも

よろしくお願いいたします。



難しい入れ歯

専門と言うほどではありません

が、僕たちの得意分野は入れ歯で

す。大学病院時代を含め、多くの方

に出会い、いろいろな入れ歯を拝見

してきました。でも、やっぱり難し

いのが入れ歯なんです。

特に訪問診療などでご家族の方

が、「入れ歯を入れたら何でも食べ

られるようになるわよ」とおっし

やっているのを聞くとつらくなるこ

とがあります。と言うのも、入れ歯

というのは物理的に入れることが重

要なのではなく、その方が使いこな

していただけることが重要なので

す。

先日も、約半年前に作った入れ歯

でようやく硬い物も食べられるよう

になった方がいました。それまで

は、痛みが出たり、噛み合わせが狂

ったりで大変でした。なぜこのよう

なことが起こるかと言うと、噛み合

わせの原点は自分自身の顎の筋肉だ

からです。調子の悪い入れ歯を長く

使用していたり、入れ歯を使用して

いなかった方の顎の筋肉は正常とは

言えません。これを調整しながらリ

ハビリするのが入れ歯なのです。

ただし、この期間を短くするのが
歯医者さんの腕なんです。肝に銘じ
ておきます。

お知らせ

年末年始の診療日のお知らせで
す。

外来診療 十二月二十八日まで

一月五日より開始

訪問診療 十二月二十九日まで

一月四日より開始

十二月二十九日、一月四日は訪問

診療のみですが、緊急の場合、外来

診療も行いますのでお困りの際はま

ずご連絡ください。

皆様良いお年をお過ごしください

い。